

9221

TOMIC &ERRAZURIZ LTDA.

CASILLA 9982

SANTIAGO DE CHILE

CABILIO 111001

16 de enero de 1948

Muy querida Gabriela:

Hemos tenido una gran alegría, mezclada con una pequeña dosis de tristeza, con su última carta, escrita en Navidad. La recibimos tarde, razón por la cual no le habíamos contestado antes. Con Olaya le agradecemos siempre la generosa estimación y el cariño que usted nos dispensa. Por nuestra parte, la tenemos presente continuamente con el orgullo de saberla madrina de Gabriel.

Gracias por sus palabras sobre mi intervención en la fatal huelga del carbón. Hubo un momento en que pudo obtenerse una solución hecha de respeto a la autoridad y de acatamiento a las órdenes del Gobierno, sin necesidad de llegar a la humillación de los obreros, a la persecución policial de sus dirigentes y al desplazamiento inhumano de DOS MIL FAMILIAS, a las cuales se desarrancó de sus hogares y ocupación habituales. Para no decir nada del riesgo que se hizo correr innecesaria ante el país, pues si los huelguistas hubiesen resistido una semana más, es probable que Chile habría conocido hechos pavorosos de sangre y confusión.

Estas cosas, en este terremoto, no son fáciles para nosotros. Ni para nadie que quiere empinarse sobre la mezquina y amenazadora querella levantada entre "comunistas" y "anticommunistas" criollos. Yo la quiero cesar ni poner servicios relatándole los penosos giros a través de los cuales se está desarrollando la "cruzada"... a cargo de masones y radicales, con el plan de interesarlo y lleno de maligna alegría de mucha buena gente, incluso algunos de Iglesia. Lo peor -como ocurre siempre- es que con tales "cruzados" se hace inevitable que los "infieles" se transformen rápidamente en mártires con aureola y poder proselitista mucho mayor que antes de la persecución, aunque sólo fuese por ser tan piadosos y descalificados los verdugos. Yo muestra pánicos a pagar el precio de una lucha anticomunista verdaderamente eficaz; que quite al Comunismo la fuerza de atracción que ahora ejerce sobre una parte apreciable de nuestro pueblo organizado en los sindicatos. La Derecha se mueve ganteramente alrededor de la defensa de sus intereses económicos inmediatos que es incapaz de ~~intervenir~~ concebir otra forma de bien nacional que aquella que garantiza buenos resultados en los balances. Y no en los balances del negocio como un todo concebido a lo largo del tiempo, sino en los de este año, y hasta en los del próximo semestre. Por otro lado, los cuadros de nuestro "izquierdismo" oficial, especialmente radical, están corrompidos por un espíritu arribista y un anhelo tan vehemente de llegar a ricos luces, que asistimos al espectáculo repugnante de que son muy pocos los servicios o algún escándalo administrativo. Yo acabo de salir de una pelea muy dura, prolongada por siete meses, en relación con una cadena de "piraterías" organizada en mi provincia Tarapacá para desviar de 17 millones de pesos a una institución semi-fiscal. He visto de cerca en estas semanas y meses cómo el poder de los políticos -de algunos, por lo menos- silencia oficinas públicas, extravía expedientes, altera informes y clava sanciones.

No da pena escribirle en este tono y de estas cosas. Sé bien que aún es un don del cielo vivir en Chile. Y que nuestra Patria conser-

**[Carta] 1948 ene. 16, Santiago de Chile [a] Gabriela Mistral
[manuscrito] [Radomiro Tomic].**

AUTORÍA

Tomic, Radomiro, 1914-1992

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1948 ene. 16, Santiago de Chile [a] Gabriela Mistral [manuscrito] [Radomiro Tomic]. 3 h. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)